

En toda España... 1.50 ptas. al mes... 10 céntimos... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, viernes 2 de agosto 1918

Núm. 13.504

José Anglada Marqués

Enfermedades de la boca y de los dientes

CONSULTA. — Viernes de seis a nueve y sábado de nueve a una y de cuatro a ocho.

Calle San Fernando, 13

Comentarios

El mitin de las izquierdas

Sin duda lo más saliente y en cierta manera lo de mayor categoría intelectual en el mitin del domingo, fueron la ausencia del orador reformista señor Duade; la cortejosa del señor Léroux, permaneciendo a la expectativa sin pronunciar discurso alguno, y la declaración del señor Basteiro manifestando partidario de que las izquierdas vuelvan al Parlamento así que reanude sus sesiones. De todo lo demás puede decirse, sin agravio, que fue de simple y pirotécnica para la galería. Habíase anunciado que el objeto del mitin era oír la explicación de los motivos que movieron las minorías republicana y socialista para retirarse de las Cámaras. Esta explicación no apareció en parte alguna, fuera de los manoseados sofismas, de los vagos pretextos o de las descomunales exageraciones ya conocidas y que a nadie han logrado convencer, ni aun en el círculo restringido de los propios adeptos. Lo único que apareció fue una franca y continua excitación a la revuelta, un incansable ataque contra el régimen y una demanda a las multitudes para que inmediatamente lo derrumben y hagan la revolución.

Repetimos lo que dijimos no ha mucho en este mismo lugar. Si nosotros sintiéramos, rencor o malevolencia — que afortunadamente no los sentimos — contra los oradores que de tal suerte se expresaron, no habíamos de desearles más que una cosa: el triunfo. Y si creyéramos en su aptitud política, esto es, en sus dotes para salvar a España, instantáneamente perderíamos nuestra fe al reparar la inconsciencia con que predicaban esa revolución, que ahora equivaldría a una catástrofe, lo la egeuedad aun más incomprensible de juzgarse capaces de dirigirla y dominarla. O hay en sus declamaciones notoria insinceridad, por predicar lo que no sienten y lo que es natural que teman en el fondo de su alma como a la mayor de las desventuras; o dicen la verdad, como creemos, nosotros, y en tal caso esta sinceridad misma, esta inocencia, este desconocimiento de las responsabilidades, de los peligros y de las fuerzas de que se dispone para contrarrestarlos, ya nos dicen acerca de su capacidad de hombres de gobierno lo bastante para no necesitar mayor experiencia.

Pero, sea de ello lo que fuere, ¿dónde está la razón que justifique la retirada? «Nos hemos retirado dicen porque se nos atropelló con la fuerza brutal del número... ¿Qué es la fuerza del número? La fuerza democrática por excelencia. Increíble parecería lo sucedido, cuando lo cuenta la historia a los hombres de mañana: Hubo en 1917 un conato de revolución; en virtud de procesos seguidos con arreglo a leyes vigentes, fueron condenados a distintas penas sus promotores. Vino un gobierno nacional; inscribió en su programa la amnistía y al amparo de esta promesa fueron elegidos diputados a Cortes los condenados por los sucesos de Agosto, que nunca hubieran soñado ostentar dicha investidura. Al abrirse el

Parlamento se discutió la amnistía con preferencia a todo y se retardó la discusión de las actas correspondientes a circunscripciones o distritos por donde hubiesen salido los amnistiados, a fin de no tener que declarar vacante alguna mientras la ley de olvido no estuviese en vigor. Se aprobó y firmó a toda prisa; por telégrafo se dió orden de soltar a los reclusos; sus actas fueron dictaminadas de un modo fulminante; tomaron posesión de sus cargos los electos y desde este punto dijeron en el Congreso cuanto les vino a las mientes, en medio de una tolerancia, de una deferencia, de una abnegación sin límites, por parte del gobierno y el presidente de la Cámara.

Es decir, que, con generosa largueza con nunca vista soltura y rapidez, libertóse a los condenados, se les dió completar el habilitación, guardáronse los puestos a la minoría y aun pudiera añadirse que se la creó con arteificio. Y, después de todo, a las pocas semanas y por consecuencia de la primera votación que no la satisfizo, esta propia minoría que no existiera sin la benevolencia de todos, se retiró dándose por atropellada y acude ahora a la calle y al mitin insinuando a la revolución y trocando contra el régimen. ¡Un régimen, bochorno de Europa, dentro del cual es posible pasar, en seis o siete meses, desde la más grave condena afflictiva a los escaños del legislador y otra vez a la franca excitación para la revuelta! Que juzgue el país, si conserva sano el juicio.

Comentarios y crítica

La situación militar de los beligerantes

La Prensa francesa sigue mostrándose optimista ante el desarrollo de la batalla entre el Aisne y el Marne. Los críticos marciales opinan que los alemanes han conseguido establecer una nueva línea de batalla delante de la desembocadura septentrional del bosque de Tardenois; pero confían en que los generales franceses conseguirán desalojar de esta región a los invasores, del mismo modo que el general Gouraud acaba de recobrar, al Este de Suippe cerca de Massiges, una parte del terreno cedido en la iniciación de la presionante ofensiva germana del 15 de julio.

Es muy poco el terreno recuperado, y es muy insignificante esta acción táctica, para derivar de ella tan rotundas ilusiones y tan firmes esperanzas. Goutrand lo que ha hecho, más que reafirmar, ha sido extremar su defensiva tenaz, mientras Mangin atacaba de flanco en su brujía contraofensiva lateral. Satisfechos los críticos franceses de lo que estiman un éxito de su maniobra, se declaran fervientes partidarios de la guerra de movimiento, diciendo que es la verdadera guerra, porque sólo ella conduce a resultados francos y

positivos. Olvidan los comentaristas en cuestión que también conduce la lucha de maniobra a los grandes desastres que va y para medio siglo que les llevó a ellos mismos al fracaso emocional de Sedán.

Además, ellos no pueden determinar la clase de guerra a seguir, porque para hacerlo precisaban hallarse en plena posesión de la iniciativa, y no es fácil que la cedan sus poderosos adversarios.

En estos comentarios se nota, por otra parte, el acendrado orgullo francés, que sólo capacita para el Alto Mando a sus caudillos, arribando decididamente a los generales ingleses, italianos y norteamericanos, y no digamos nada de nuestros otros vecinos portugueses, que desde que les distrozaron dos divisiones los alemanes, abriendo un boquete en la línea, no han vuelto a figurar ni entre la comparación marcial.

Otro de los conceptos sostenido dogmáticamente como apologeta bélico por los susodichos críticos militares franceses es que en la guerra lo esencial es batir al enemigo, importando muy poco que los éxitos se obtengan en una línea o en otra. Esta novedad la vienen patentizando los alemanes desde el principio de la cruenta lucha actual.

Hérvé, con su franqueza ruda, señala a la contraofensiva francesa, dos grandes errores de ejecución, aplaudiendo la grandeza de concepción. Dice que en el comienzo de esta gran contraofensiva fueron estos los errores técnicos; primero, no dar al general Mangin efectivos suficientes para hacer saltar en las primeras veinticuatro horas de sorpresa el frente de Soissons, y segundo, haber dejado escapar las divisiones alemanas aventuradas en la orilla del Marne. Con la confesión tácita de estos errores se señala el fracaso evidente de la maniobra aliada.

El repliegue germano prosigue lento, seguro y ordenado, viéndose que no influye en la acción y desarrollo la presión, poco decisiva, de sus adversarios.

Los franceses han alcanzado ya la orilla Sur del Ourcq, y a la derecha se han acercado a la carretera de Dormans a Reims; al Norte del río en cuestión ocuparon Fère-en-Tardenois.

Los demás episodios tácticos de la jornada carecieron de interés, y de relieve y trascendencia.

LONJA

IMPRESIÓN. — Durante los últimos días pasados han llegado a esta ciudad bastantes vagones de habas, provenientes de los mercados de Valencia y Castellón, debido a que los gobernadores de las citadas provincias han concedido algunos permisos de salida para el citado artículo. Se ve, por consiguiente, que realmente hay un sobrante en aquellas provincias y que sólo por un espíritu de excesiva precaución pudieron las respectivas juntas de subsistencias poner trabas para el tráfico interregional de un artículo que de ningún modo cabe consumir dentro de la limitada capacidad de las mismas.

Lo sensible es que mientras tanto los temores despertados al principio no se han desvanecido todavía y que ante la probabilidad de que los permisos vuelvan a ser denegados o por lo menos limitados, se mantienen firmes los precios en nuestra plaza, al punto de que no se ha conocido en modo alguno la ventaja de hallarnos con una cosecha de relativa cuantía. Los cosecheros, temiendo sin duda pérdidas con el género que les queda en existencia, creen que deben hacer su negocio con aquel que puede remitir a las restantes provincias, y sin duda por esto sus pretensiones se mantienen a un nivel demasiado elevado.

Lo sucedido y lo que sucede todavía en el referido artículo, es el resultado del acantonamiento a que tienden ciertas disposiciones y al cual nosotros no dejaremos de combatir por juzgarlo verdaderamente pernicioso para los intereses generales del país.

TRIGOS. — Hay en nuestro mercado una mejor disposición de los compradores por lo que se refiere a operar, debido sin duda a que los precios han declinado algo.

He aquí las operaciones que mereced a todo ello hemos podido anotar hoy:

Table with 2 columns: Arroyo del Puercio, Cáceres, and prices in Pesetas and Reales.

HARINAS. — Como es de suponer sigue desierto el mercado libre, por no acudir a compras los industriales panaderos. Estos se limitan a recibir el artículo intermedio, suplicando a los fabricantes de apresurar las entregas, ya que apenas logran acudir a las necesidades de la elaboración. Dicho mercado libre continúa cotizando elevados precios por las clases superiores.

Han entrado dos vagones de harina GRANOS. — Están muy lejos de reanimarse en precios las alubias, particularmente las calidades valencianas. La cotización del grupo es como sigue: Pinet Valencia, 55; amonqueñas id., 54; Mallorca, 65; Castilla blancas, 78; id, pintas, 65; Galicia sin operaciones, y fidevas del Praf, 87 pesetas los 100 kilos.

Los garbanzos andaluces corrientes siguen pagándose de 62 a 65 y los superiores de 68 a 95 pesetas los 100 kilos.

Sigue flojo el arroz benloch base cero, según el precio de 60, mientras el bomba se cotiza de 32 a 90 pesetas los 100 kilos.

Se registró nueva alza de precio para los arvejos andaluces, pues se piden por ellos 44 pesetas los 100 kilos. También el alpiste de Sevilla sigue elevando su precio, pretendiéndose actualmente hasta 125 pesetas los 100 kilos.

DESPOJOS. — Mercado firme, efectuándose las transacciones con arreglo a la nota de precios que dimos en nuestra edición del domingo último.

Quincena médica

La alimentación y crianza infantil

Dedicamos a este asunto nuestra quincena anterior, y por ser tema de palpitante interés, hemos de insistir acerca de él. Hablamos de lo referente a los niños que viven a expensas del pecho de la madre, que es la crianza y alimentación ideal y a la que moralmente están obligadas cuantas tienen hijos y si éstas han de tener un cuidado exquisito, las que crían a sus hijos bajo un régimen distinto han de cuidar más la vigilancia.

La leche de la madre, y no digo con esto nada que no sepa todo el mundo, es el alimento ideal, único para los recién nacidos y hasta tanto que llegan a tener algunos meses (siempre más de 12 o 14) no debe el niño bajo ningún pretexto tomar otra cosa, su estómago no está en condiciones de digerir y asimilar otro alimento. En las casas que por razones poderosas hay que separar al hijo de la madre, la leche de otra mujer es lo único que puede sustituir dignamente a ésta, pero este asunto de la lactancia mercenaria, es

tan complejo que en muchos casos las madres prescindan de él y prefieren criar a sus hijos, o intentarlo al menos con el auxilio y la ayuda de una infinidad de mezclas y cosas raras que la mayoría de las veces no llenan ni remotamente su objeto.

Las papillas, harinas, féculas, etcétera, etc., porque la lista sería interminable, no sirven para nada en los primeros meses de la vida, absolutamente para nada, y la mejor preparada es un veneno para el niño; la base de la alimentación de éste ha de ser la leche, y siendo la leche animal tan distinta de la leche de la madre, antes de administrársela a un niño, se debe poner en condiciones, las más parecidas para que el efecto que cause sea idéntico o lo más aproximado. Los médicos todos sin excepción, pueden decir cómo y de qué manera se puede hacer, y por si esto no bastara, hay ya publicadas y gratuitamente se reparten unas cartillas con las instrucciones más necesarias para el caso; sería una obra de verdadera caridad, de educación ciudadana, el hacer una difusión, una propaganda intensísima de estas instrucciones por todas las regiones, y comarcas de España, hacerlas llegar a todos los hogares, hasta los más alejados de las grandes capitales, donde más necesarios y precisos son estos consejos. Tengo la seguridad de que los autores de estas obrillas, verán esto con verdadero placer y satisfacción, y se apresurarán a satisfacer toda demanda hecha en este sentido por los compañeros de los partidos rurales, para que ellos las hicieran llegar a las manos de tantas madres.

Algo se lograría, y más de una madre curaría su ignorancia y salvaría a sus hijos.

En la próxima quincena, pues, en la presente no hemos de tratarlo, por ser asunto que requiere más extensión de la que podríamos darle, nos ocuparemos del parto.

DR. MARTIN FERNANDEZ (De «La Beneficencia Municipal de Madrid»)

Páginas de la campaña

Prueba durísima

La primera gran batalla en que han intervenido grandes unidades de los ejércitos norteamericanos ha sido en la que actualmente se desarrolla entre el Aisne y el Marne.

La necesidad en que se ha visto Foch de utilizar en gran cantidad las reservas tácticas y estratégicas y la carencia que de ellas tiene le han obligado a entremezclar con los batallones franceses, ingleses e italianos, las divisiones norteamericanas insuficientemente preparadas para tan tenaz, como cruenta pelea.

Las tropas americanas han intervenido en unión de las fuerzas coloniales francesas, o sea, las llamadas tropas de color, y al igual de éstas, el sacrificio sufrido ha sido enorme.

De ello dice un relato fidedigno de la batalla, que las tropas de ayuda, tanto coloniales como americanas, fueron arrojadas contra las líneas alemanas en densas masas, teniendo que pagar su empleo con unos cuantos cientos de miles de americanos y negros muertos.

Cuentan que hubo ataque en que una tras otra trataron de avanzar 16 oleadas de densos guerrillones y que el fuercero de contención de las baterías y de las ametralladoras alemanas segó las columnas de asalto, aniquilándolas furiosamente, hasta debilitar su fuerza de choque.

Ya en el tercer día de la ofensiva, la infantería americana carecía de potencialidad bélica y en los asaltos empezó a detenerse y a echarse al suelo. Ape-

nas el fuego de la artillería teutona adquiría rapidez de intensidad las oleadas de avance retrocedían poseídas de conflagrante pavor y el ataque se transformaba en algunas partes en desconcertante desbandada.

En algunas ocasiones los mismos infantes alemanes tuvieron que castigar a sus adversarios haciéndoles fuego de fusilería a pie firme fuera de las líneas de atrincheramientos. Esto pasó, muy especialmente con los batallones americanos de la segunda división al avanzar en el desfiladero de Visiteren, pues apenas llegaron los yanquis a la zona de fuego de las ametralladoras, germanas emplazadas en la cercana fábrica de azúcar de Noyant, volvieron grupas y huyeron sin orden ni concierto.

A la causa germana, interesa mucho que sean los americanos los que en estos grandes combates sufran más intensamente los efectos de la enérgica resistencia de las tropas del Kaiser, porque de esta manera, en plazo no lejano, se convencerá la joven América de que sus ejércitos se desangran inútilmente en tierras de Europa peleando por la defensa de pueblos extranjeros, y entonces el entusiasmo artificial que hizo soñar con prontas victorias de fructíferas consecuencias, se vendrá al suelo como castillo de naipes al soplo del viento, y cesarán los entusiasmos por una lucha de tan trágicos caracteres, y tan recientemente infortunada para las tropas expedicionarias de los Estados Unidos norteamericanos.

Comandante F. N. A.

28 de julio

Sección Oficial

Alcaldía de Mahón

Tasa del pan

En uso de las atribuciones que me están conferidas y teniendo en cuenta los precios fijados a la harina por la Junta Oficial de Subsistencias he acordado que la tasa del pan sea la siguiente:

- Pan de 1.ª clase, mahonés, a 0'55 pesetas kilómetro.
Id. de 2.ª id., id., a 0'50.
Id. español y francés:
En piezas de kilo y medio kilo a 0'55 pesetas kilómetro.
En id. menores de medio kilo a 0'60.
Lo que se hace público para general conocimiento.
Mahón a 1.º de agosto de 1918.
El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

Importación de calzados en Francia

El señor Llansó, Diputado a Cortes por Menorca, ha transmitido al que suscribe, una carta que recibió de Monsieur Brandon, Director de la Oficina Comercial de la Embajada Francesa en Madrid, respecto al asunto de importación en Francia del calzado de procedencia española. Dicha carta traducida dice así:

«Madrid 24 de julio de 1918.
M. F. Brandon, Director de la Oficina Comercial de Madrid al señor doctor F. Llansó, Diputado a Cortes.»

«Importación en Francia de calzados españoles. Señor Diputado: tengo el honor de acusar recibo de su carta del 20 de este mes, relativa a una cuestión de importación en Francia de calzados de procedencia española.

Para poner las cosas en su punto crep deber dar a V. algunos informes sobre las medidas que se han tomado sucesivamente por el Gobierno Francés»



Sábado 3 de Agosto de 1918. Las siete y a las diez. ESTRENO de la magnífica cinta de la marca «Gaston» por los artistas de JUDFX. La graciosísima cinta americana en dos partes.

Domingo y lunes a las diez — FL MISMO PROGRAMA.

respecto a las mercancías, cuya importación en Francia está prohibida.

Los envíos de paquetes postales de mercancías prohibidas no pueden ser admitidas en Francia sin una autorización especial de importación cuando tienen el carácter de operaciones mercantiles en cuyo caso se hallan las expediciones de calzado por las cuales V. se interesa.

En diferentes ocasiones, el Gobierno Francés se ha preocupado de la situación de los artículos prohibidos que habiendo sido enviados a Francia sin autorización de importación se hallaban defendidos en nuestras Aduanas.

Se dictaron disposiciones a fin de facilitar la entrada en Francia de dichas mercancías y evitar perjuicios a los interesados.

Una decisión ministerial del 18 de agosto de 1917, autorizó a nuestro servicio de Aduanas para dejar entrar sin autorización especial las mercancías prohibidas que habían sido pagadas al expedidor extranjero antes del 1.º de agosto de 1917.

Habiéndose cometido abusos, esta autorización quedó suprimida a partir de 1.º de noviembre, pero el 16 del mismo mes, otra decisión ministerial concedió un nuevo favor: podían ser admitidas a la importación sin autorización especial las mercancías extranjeras cuyo pago se hubiese efectuado antes del 1.º de agosto de 1917, con la condición, empero, de que hubiesen ya llegado o llegasen a Francia antes del 1.º de diciembre.

Todas las facilidades debían quedar suprimidas irrevocablemente a partir del 1.º de diciembre.

Sin embargo, la Ley del 5 de abril de 1918, que establecía la incautación de las mercancías cuya importación estaba prohibida en el caso de que no fueran acompañadas de la correspondiente autorización reglamentaria, dejó una vez más a los importadores imprudentes la posibilidad de evitar la incautación. En efecto, el artículo 2.º prevé que durante los 30 días siguientes a la fecha de la promulgación de la Ley, las peticiones de derogación de las disposiciones del artículo 1.º (que prescribe la incautación y la venta de las mercancías en beneficio del Estado) podrán ser dirigidas al Ministerio de Hacienda por los importadores que se crean con derecho a invocar circunstancias particulares susceptibles de motivar una excepción.

Las decisiones se tomarán previo informe del Comité de las Derogaciones a las Prohibiciones de Entrada.

Los destinatarios de envíos de calzado detenido en la Aduana francesa que V. me indica han tenido, pues, en tres ocasiones diferentes la posibilidad de hacer entrar sus mercancías en Francia si se hallaban así mismas en las condiciones exigidas.

Hoy, la decisión respecto al asunto de la entrada en Francia de este calzado incumbe al Ministerio de Hacienda, Dirección General de Aduanas, previo informe del Comité de las Derogaciones a las Prohibiciones de Entrada.

Es, pues, a París que los destinatarios del calzado en cuestión, deben dirigirse, acompañando en apoyo de su petición todos los documentos justificativos, especialmente, los que se refieren a la fecha del pago de la mercancía y de la de su expedición.

Creo deber señalar a V. como ejemplo, que se ha concedido una autorización de importación para una partida de calzado llegado a Burdeos el 5 de diciembre de 1917 que se hallaba defendida en la Aduana desde aquella fecha, pero que el interesado demostró

corridas de perros idem de cintas y concierto fonográfico. Martes, día 6, por la tarde, solemnes completas. Miércoles, día 7, misa de comunión a las siete y misa mayor con sermón a las nueve. EL CORRESPONSAL

1.º agosto 1918.

MAHÓN

Podemos anticipar a nuestros lectores que la Liga Marítima prepara para pasado mañana domingo, 4 de agosto, un selecto programa para tarde y noche.

Habrán regatas a vela y a remo y la caza del pato, y por la noche se hará el primer ensayo del Teatro de la Naturaleza, representándose en la terraza de la Liga una zarzuela con acompañamiento de orquesta.

Mañana publicaremos el detallado programa.

Del Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Alayor don Juan Síntes Marín hemos recibido alento B. L. M., al que acompaña un programa de los festejos que en honor de San Lorenzo se celebrarán en aquella villa los días 10, 11 y 12 del actual y que publicaremos en breve.

Agradecemos al señor Síntes Marín la invitación que para asistir a dichos festejos nos hace y correspondemos respetuosos a las frases de consideración y aprecio que nos dirige.

El movimiento demográfico ocurrido en esta ciudad durante el pasado mes de julio ha sido el siguiente:

Matrimonios	5
Nacimientos	19
Defunciones	20
Diferencia a favor de la mortalidad	1

A bordo del vapor «A. Lázaro», ha regresado de Palm, a donde fué al objeto de formar parte del tribunal para oposiciones de Escuelas, el profesor de la segunda escuela de niños de esta localidad don Antonio Juan Alemany.

Llamamos la atención de los fabricantes de calzado acerca de la circular del Presidente de la Cámara de Comercio de esta que, en otro lugar de este número publicamos.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto y frente a la «Eléctrica Mahonesa» el pailebot «María Laura» que procede de Alicante con cargamento de maquinaria y otros efectos.

Ante regular concurrencia, verificó anoche su habitual concierto en el paseo de Isabel II, la banda municipal.

Se encuentra ya convalciente de las heridas que ha unas semanas sufrió trabajando en el oficio de su profesión, el joven pescador Ferrario Rosselló. Celebramos de veras tal mejora.

Hemos notado en la calle de la Concepción un montón de tierra y grava que ha tiempo está allí depositado.

Aunque las obras contiguas de la zanja estén paralizadas, creemos que al menos debiérase haber retirado tal obstáculo, dejando desembarazada la mencionada calle.

Después de los días de desequilibrio atmosférico sufridos, vuelve a lucir el sol con violencia, sintiéndose a la vez el calor propio de la estación.

Leemos en la prensa de Ibiza, que ha sido botado un hermoso velero construido en astilleros allí montados, teniendo ya en proyecto la construcción de otros de mayor tonelaje.

Encontramos acertada la proposición de este Ayuntamiento, de que la banda municipal siempre que sea posible amenice los festejos de la Liga Marítima, al objeto de allegar más ingresos para la Beneficencia municipal.

Verifican en nuestro puerto diversos entrenamientos por los equipos y tripulaciones que deben tomar parte en las regatas que tiene en proyecto esta Liga para el próximo domingo.

Según el último balance del Banco de España el oro ha aumentado en 25.172.914'94 pesetas; la plata disminuido en 6.376.372'02 pesetas; billetes disminuido en 13.962.650 pesetas y cuentas corrientes aumentado en pesetas 18.673.660'07.

En Campanet (Mallorca) se ha presentado una enfermedad con carácter disintérico, que ha causado doce defunciones.

Como medida previsoria se ha procedido al aislamiento de los atacados y a la desinfección de locales, utensilios y ropas.

OPERARIO

aserrador se necesita en la «Energía Eléctrica Balea».

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El Cine más barato El que exhibe mejor es el más interesante. Mañana sábado, a las nueve y media noche. Grandiosa sesión. Por segunda vez se proyectará el tercer episodio de la grandiosa serie LOS RATONES GRISES que se titula

LA GUARIDA

interesante episodio en el que Za la Mort (Emilio Chione) después de escapar de la tortura de los «Ratones grises» realiza emocionantes aventuras. También se exhibirá la emocionante película en tres partes NOCHE TRÁGICA, presentada espléndidamente. Completarán el programa la interesante INFORMACION GRÁFICA ESPAÑOLA de la casa Studio y la cinta cómica EL PARACAÍDAS.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Diario de Operaciones

(Servicio especial para es e diario)

Cada vez son más serios los ataques de las huestes aliadas contra las líneas tontonas al norte del Ourq, pero también cada vez son más firmes las resistencias y fortalezas de estas líneas. Contra ellas se estrellan numerosos asaltos franceses, ingleses y norteamericanos que sufren un caudal inmenso de bajas y fueron siempre ruda y sangrientamente rechazados.

Lo mismo pasó al Sudoeste de Reims donde hubo sector que sufrió cinco asaltos consecutivos sin que los defensores retrocediesen un solo palmo de terreno.

En Italia lucha de patrullas en el valle del Avre y en Giudicaria, así como en la zona del Piave.

Grande fué la derrota de la infantería aliada en la jornada del 29, pero en la siguiente volvieron a sufrir nuevos fracasos los recios ataques de franceses y americanos entre la Fère en Tardenois y el bosque de Meniere.

Las demás masas de asalto sufrieron rudo castigo. Hubo zona en la que persistió el ataque hasta 6 veces y en ninguna parte del campo de batalla lograron éxito los aliados.

Los alemanes han hecho en esta segunda quincena de julio más de 24.000 prisioneros.

En los demás sectores de este frente la jornada fué tranquila.

En el frente italiano ningún acontecimiento bélico de importancia.

Noticias de España

La ruptura de los Centrales. «El Día» desmiente la ruptura de los imperios centrales, diciendo que el rumor es tendencioso y propalado por la agencia Radio en extremo aliadofilia.

Confesión alemana. En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota en la que se dice que Alemania ha contestado a la reclamación que se le dirigió por el torpedeamiento del vapor «Sardinero», lamentando lo ocurrido y ofreciendo una indemnización que fijarán

Parte alemán. Nauen — Gran actividad exploradora en todo el frente. Rechazamos ataques franco-ingleses y americanos causando numerosas bajas. El enemigo lanzó al asalto grandes contingentes, especialmente contra las líneas al norte del Ourq.

El punto principal del ataque ha sido el sector de la Fère en Tardenois estrellándose todos los asaltos.

Por la tarde se repitieron las ofensivas vigorosas y sin éxito en la Fère con dirección al este, alcanzando hasta el bosque Menniere.

El enemigo repitió los ataques al suroeste de Reims entre Chambray y Vigny. Le inflingimos graves pérdidas, aprisionando buen número de soldados.

Telegramas extraordinarios. Parte alemán. Nauen. — El enemigo ha sido completamente rechazado en todos sus ataques.

Durante los últimos días aprisionamos 4.000 soldados rebasando la cifra de 26.000 los prisioneros hechos desde el 15 de julio.

Confirmando la reacción alemana. El parte francés confirma la reacción alemana, no ocultando del todo el enorme castigo sufrido por las tropas aliadas en sus repetidos asaltos.

Atentado en Kiew. Berna. — Un telegrama oficial alemán dice que ayer el Mariscal de Campo Von Eichork que iba con su ayudante Von Dresler fueron objeto de un atentado en Kiew.

Un individuo que esperaba el paso del coche disparó sobre ambos, que resultaron gravemente heridos.

El agresor y el cochero fueron detenidos.

La flota aliada se arruina. Nauen. — Una revista alemana consigna datos demostrativos de que la flota aliada va a la ruina por no tomarse medidas energéticas.

La marina mercante italiana desaparecerá de los mares.

Ardides yanquis. Berna. — Los americanos adquirieron grandes cantidades de víveres con el pretexto de aprovechar este territorio para internados, pero lo que tratan es de promover graves conflictos económicos a Suiza.

Los éxitos alemanes. Nauen. — Durante el cuarto año de guerra los alemanes han tenido los siguientes éxitos:

Terreno enemigo ocupado en Oriente 198.256 kilómetros; en Italia 14.423, y en Occidente 5.822, exceptuando el territorio evacuado en el Marne.

Los alemanes ayudaron a limpiar de enemigos Finlandia.

Bstín aprisionado: 7.000 cañones; 24.500 metralladoras; 751 mil 972 fusiles; más de 24 millones de proyectiles de artillería; 102 millones de cartucheria; 2.000 locomotoras; 28.000 vagones y 65.000 vehículos.

El número de prisioneros se eleva a la respetable cifra de tres millones y medio.

Otro parte alemán. Berlín. — Reaccionamos en todo el frente, contraatacando en la Champagne.

El enemigo ha paralizado sus movimientos ofensivos.

Parte francés. París. — No hay ningún cambio importante. Al norte del Marne nos apuntamos ligeros éxitos.

Nuestras tropas siguen la ofensiva.

Parte italiano. Rechazamos ataques en el valle de Giudicaria.

Nuestros exploradores regresaron aprisionando varios y cogiendo armas y municiones.

PRENSA ASOCIADA.

(Op. de M. Síntes — Mahón)